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Hoje temos uma Constituição que, apesar de
extremamente prolixa e repleta de disposições que
não possuem densidade constitucional, talvez seja a
Constituição que mais incorporou aspectos funda-
mentais, haja vista a valorização dos direitos indivi-
duais, coletivos, dos cidadãos, políticos, de cidadania,
sociais, além da harmonia e independência entre os
Poderes.

Quando foi convocada a Constituinte, nós tínha-
mos um regime no qual o Poder Executivo era pre-
dominante e governava por decretos-leis “que não
podiam sequer ser modificados no Congresso, o qual
poderia aprovar ou rejeitar, mas não apresentar
emendas”, e um Poder Judiciário sendo que não havia
nenhuma possibilidade de qualquer instituição apre-
sentar as Ações Diretas de Inconstitucionalidade, já
que o Procurador-Geral da República era o único que
tinha legitimidade ativa para tanto.

Com isso, havia propostas de inconstitucionalida-
de de leis estaduais, mas jamais de leis federais, por-
que quem podia propor era o próprio advogado de
quem fazia as leis, isto é, do presidente da Repúbli-
ca, que governava por decretos-leis.

Com o advento da Constituinte, participei de di-
versas audiências públicas, e constantemente man-
tive contatos com Bernardo Cabral e Ulisses Guima-
rães, respectivamente relator e presidente da Cons-
tituinte. O deputado Ulisses Guimarães assistiu pa-
lestra minha sobre o parlamentarismo, sendo que o
projeto da Constituição foi parlamentarista até a
Comissão de Sistematização. Procuraram, os Consti-
tuintes, garantir os direitos individuais e, ao mesmo
tempo, que os Poderes fossem harmônicos e inde-
pendentes.

Colocaram, logo no artigo primeiro, que quem era
soberano em uma democracia real era o povo. Quem
poderia dizer o que é ou não democracia era o povo,
através de seus representantes, eleitos por eleição,
não indicados ”houve um período em que senado-
res eram indicados pelo presidente da República”, e
o artigo primeiro declara, através dos seus repre-
sentantes, o povo é o soberano, é o que pode,
efetivamente, definir a democracia no país.

Por essa razão, é que, no Título IV da Constitui-
ção, o primeiro Poder que aparece é o Legislativo,
por uma única razão: é o único Poder dos três que
tem a representação da totalidade da nação, onde
encontramos a situação e a oposição. A maior re-
presentação é, portanto, daqueles que elaboram as
leis, manifestando a vontade do povo (artigo 44 a
69).

O segundo Poder, previsto nos artigos 76 a 91,
é o Executivo, que representa a maioria do povo
(salvo quando há 2º turno, caso em que
muitos votam por exclusão, porque no 1º turno ti-
nham um candidato próprio).

O terceiro Poder não é representativo do povo
nem por ele eleito, sendo, pois, um poder técnico,
que representa a lei, já que as pessoas que o inte-
gram possuem conhecimento para garantir o Direi-
to. O Poder Judiciário não seria nada se não tivesse
duas instituições fundamentais: o Ministério Público
e a Advocacia, que formam o tripé fundamental.

Por essa razão, é um poder técnico, que não
elabora a lei, nem pode fazê-lo, segundo a Consti-
tuição, pois a ele cabe a garantia da lei e da Consti-
tuição, com a colaboração da Advocacia e do Minis-
tério Público.

Assim, as três Instituições são importantes.
Recentemente, em conversa com o ex-presidente
Michel Temer (que também foi professor de Direito
Constitucional) falamos sobre a relevância do fato
dele ter inserido na Constituição, como Constituin-
te, o artigo 133, que prevê a inviolabilidade do ad-
vogado no exercício das suas funções.

Ora, esse equilíbrio dos três Poderes com fun-
ções exaustivamente definidas na Constituição é que
justifica o artigo segundo. Se o primeiro diz que o
povo é soberano, e manifesta-se, através dos seus
Poderes representativos, Executivo e Legislativo, o

poder técnico que abrange o Poder Judiciário (92 a
126), o Ministério Público (127 a 131) e a Advoca-
cia (133 a 135), é um poder que tem que viver em
harmonia e independência com os outros.

Isso foi o que os Constituintes desejaram, tanto
que para preservar essa independência e harmonia,
atribuíram ao Legislativo, onde encontramos situa-
ção e oposição, o artigo 49, inciso XI, a seguinte
disposição: zelar ”a expressão é zelar” pela preser-
vação de sua competência legislativa em face da
atribuição normativa dos outros Poderes. Trata-se,
pois, do sistema de freios e contrapesos, que é típi-
co do direito Americano.

O poder técnico (Poder Judiciário) só pode atu-
ar como legislador negativo, vale dizer, pode decla-
rar que uma lei é inconstitucional, mas não pode
jamais legislar no lugar do Legislativo. É o que está
no artigo 49, inciso XI, no sentido de que a quem
cabe zelar pela sua competência é o próprio poder,
não podendo delegá-la.

Creio, pois, que como juristas, temos que co-
nhecer a espinha dorsal (harmonia e independência
entre os Poderes) da Constituição, não obstante
sua adiposidade.

Certa vez em um debate na Folha de S. Paulo
com o Celso Antônio Bandeira de Mello, Nelson Jo-
bim e Bernardo Cabral, defendi essa posição e os
três concordaram inteiramente comigo.

Mais do que isso, o relator da Constituição, Ber-
nardo Cabral, que atualmente preside o Conselho
de Notáveis da Federação do Comércio, dizia que
era a posição dele também. Ele que foi eleito pela
Constituinte para ser o relator, chegando a receber
2.500 artigos, propostas que teve de conciliar e que
ele compactou em 245.

Por essa razão, digo o que está escrito na Cons-
tituição o que muitos, até mesmo na Suprema Cor-
te, não perceberam ainda ou, se perceberam, não
quiseram aceitar.

Os relatores, participantes, políticos e professo-
res que acompanharam o processo constituinte são
testemunhas de que durante três meses, os Cons-
tituintes não discutiram nada, pois convocaram es-
pecialistas para, em audiências públicas, exporem a
sua opinião sobre a Constituição.

Eu mesmo fui a duas audiências públicas e de-
pois continuei a dar as minhas opiniões com Delfim
Neto, Dornelles, Bernardo Cabral e Ulisses, cada vez
que me mandavam um texto. Digo isso para mos-
trar a preocupação que os Constituintes tiveram
em ouvir especialistas, antes de escreverem o tex-
to definitivo.

Por isso é fundamental que todos percebam que,
de rigor, o Texto Maior e o que nele está escrito é o
estatuto que um povo escolhe para si, ou seja, para
saber como vai organizar sua vida, sendo imprescin-
dível dar-se importância à supremacia da Constitui-
ção. 
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A importância da constituição

Preços de remédios devem ter
reajuste de 4,43% em 2024

Aumento é anual e leva em consideração
o IPCA; reajuste passará a valer

no dia 1º de abril, segundo o Cmed
Os medicamentos devem sofrer reajuste de até

4,43% neste ano, segundo estimativa da Cmed (Câ-
mara de Regulação do Mercado de Medicamentos).
O reajuste anual está previsto para 31 de março e
passará a valer na 2ª feira (1º.abr.2024).

O aumento leva em consideração o IPCA (Índice
de Preços ao Consumidor Amplo), que mede a infla-
ção oficial acumulada do país 12 meses anteriores.
Outros fatores usados na conta da indústria farma-
cêutica, como produtividade do setor, custos de
produção não captados pelo índice e promoção de
concorrência também são considerados.

Neste ano, portanto, não haverá distinção de
aumento em 3 faixas como nos anos anteriores,
apontando medicamentos por meio da competitivi-
dade do mercado.

Ainda em relação aos outros anos, o aumento é
o menor desde o início da pandemia de covid, em
março de 2020. Neste período, o reajuste foi de
4,08%, enquanto em 2023 o máximo foi de 5,6%.

‘Se o governo taxar,
os motocas vão parar’,

dizem profissionais de aplicativo
Motoboys e motoristas rejeitam

texto de regulamentação
apresentado pelo governo Lula

Trabalhadores de aplicativos em todo o país in-
tensificaram os protestos pelo segundo dia conse-
cutivo em oposição à proposta de regulamentação
da profissão, proposta pelo governo Lula.

Desde o início desta terça-feira, 26, mobilizações
foram registradas em todos os estados brasileiros,
conforme relatado pelo Conexão Política. Ontem,
25, motociclistas dedicados às entregas em Minas
Gerais se reuniram em Belo Horizonte para expres-
sar sua desaprovação.

Em frente à Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais, os manifestantes entoaram coros como “se o
governo taxar, os motocas vão parar” e “Lula, la-
drão, seu lugar é na prisão”. Faixas foram erguidas,
com mensagens como “Não à regulamentação, sim
à liberdade de trabalho” e “Sindicato não nos repre-
senta”.

A proposta governamental, apresentada recen-
temente ao Congresso Nacional, estabelece limites
para a jornada de trabalho nas plataformas, não ul-
trapassando 12 horas diárias, e determina que os
trabalhadores devem cumprir pelo menos 8 horas
diárias para acessar o piso salarial da categoria.

O texto foi encaminhado à Câmara dos Deputa-
dos para análise em regime de urgência. Segundo
projeções do governo Lula e da equipe econômica,
a medida poderia gerar uma arrecadação mensal de
R$ 279 milhões das empresas afetadas pelo novo
enquadramento. (Por Raul Holderf Nascimento)

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Forro PVC,
Estruturas Metálicas, Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral
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Segredo do herói
- Como o Batman faz para abrir a batcaverna?
- Ele bat-palma!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Sem palavras
- Todo mundo tenta conversar com a planta,

mas por que ela não responde?
- Porque ela é mudinha!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Padaria
- O que o padeiro disse para o biscoito?
- Nossa, como você é duro na queda!

Piadas...

Frases

A internet é
a única que

cai e ninguém
acha graça.

Sou tão sedentário que,
se por acaso me vir

correndo, sai correndo
também porque

deve ser um assalto.

Tudo bem que dinheiro não
traz felicidade, mas eu

prefiro ser infeliz em Paris.

Hoje eu
acordei cedo
para poder
me atrasar
com calma.

O sistema de saúde de Capão Bonito deve estar
mesmo jorrando dinheiro, mais uma vez fotografamos
lâmpada acessa 24 horas por dia.

No prédio onde funciona a sede da Secretaria de
Saúde municipal - Posto de Saúde central, o espaço que
divide o local onde os pacientes retiram os remédios e a
sala do secretário, que fica na parte superior, continua
em estado de abandono, sem nenhuma limpeza e o mato
crescendo...

E a saúde municipal...
com dinheiro para gastar sem nenhuma necessidade!

E a saúde municipal...
sem dinheiro para cortar o mato!

Com a mudança da
matriz curricular, a Secre-
taria da Educação do Es-
tado de São Paulo (Se-
duc-SP) incluiu aulas de
educação financeira no
currículo das três séries
do Ensino Médio e dos
8º e 9º anos do Ensino
Fundamental. A propos-
ta pretende ampliar o
aprendizado de matemá-
tica e permitir a constru-
ção de uma relação sau-
dável com o dinheiro.

Mais de um milhão de
estudantes têm acesso
semanal às aulas, com
material didático constru-
ído pela Coordenadoria
Pedagógica da Educação
de SP. O professor Rafa-
el José Dombrauskas
Polonio, técnico da equi-
pe curricular de matemá-
tica, conta como as au-
las foram pensadas: “O
currículo permite que os
jovens compreendam o
valor do dinheiro, desen-

Disciplina foi incluída neste ano no currículo escolar das três séries
do Ensino Médio e dos 8º e 9º anos do Ensino Fundamental

Com o objetivo de
analisar a maturidade
das prefeituras em rela-
ção à adequação à nova
lei de licitações e con-
tratos, o Portal de Com-
pras Públicas, govtech
que conecta a iniciativa
privada às necessidades
de compras públicas, re-
alizou um estudo para
avaliar como os entes
públicos estão se posi-
cionando perante as no-
vas regras da Lei nº
14.133/21. A pesquisa
identificou que apesar
da busca constante pela
capacitação, quase um
terço das prefeituras
ainda encontram dificul-
dades ou não sabem ao
certo como aplicar as re-
gras da nova lei. 

“Muitos municípios
deixaram de fazer uma
adequação completa à
nova lei acreditando que
uma nova prorrogação
acontecesse e que o pra-
zo dessa obrigatorieda-
de fosse postergado para

Quase um terço das prefeituras não sabe como aplicar
a nova lei de licitações e contratos, aponta pesquisa

Estudo realizado Portal de Compras Públicas mostra que apesar da busca pela
capacitação, nem todos os municípios estão preparados para parte prática da 14.133/21

2026. Como isso não
aconteceu, as prefeituras
se viram obrigadas a mer-
gulharem na parte teóri-
ca da lei, mas não conse-
guiram avançar o sufici-
ente na parte prática da
aplicabilidade dela e da
publicação de licitações
no ambiente digital”, co-
menta Leonardo Ladeira,
CEO e cofundador do
Portal de Compras Públi-
cas. 

Realizada com mais
de 900 agentes do ecos-
sistema de compras pú-
blicas de todo o Brasil,
entre os meses de setem-
bro e dezembro de 2023,
a pesquisa revelou uma
preocupação nítida por
parte dos entes públicos
pela busca de uma regu-
lamentação própria. Nes-
te sentido, 58,7% dos
municípios afirmaram que
criaram uma regulamen-
tação própria da nova lei,
a fim de facilitar o enten-
dimento teórico para
adequação. No entanto,

muitos acabaram deixan-
do a implementação para
a última hora. 

As respostas da pes-
quisa, que tiveram predo-
minância maior nos esta-
dos de Minas Gerais e
São Paulo, apontam que
apenas 39% dos municí-
pios publicaram alguma
licitação de acordo com
as regras da Lei nº
14.133/21. Embora seja
menos da metade, o acór-
dão nº 2154/2023 - que
avaliou a adequação mu-
nicipal à nova legislação
a partir das publicações
no Portal Nacional de
Contratações Públicas
(PNCP), de agosto de
2021 até julho de 2023 -
apresentava percentuais
muito menores segmen-
tados por Estados. Na
ocasião, o acórdão mos-

trou que os estados com
maior número de publica-
ções de órgãos munici-
pais, de acordo com as
regras da Nova Lei de Li-
citações e Contratos,
eram Goiás (27,7%), São
Paulo (17,2%) e Rio Gran-
de do Sul (13,9%). 

“Apesar da dificulda-
de que alguns municípi-
os estão encontrando
para esse processo, ob-
servamos que há uma
evolução na prática da
publicação de licitações
a partir da nova regra, e
temos consciência que o
que realmente impulsio-
nará a conformidade dos
entes públicos será a
obrigatoriedade do uso
da NLLC a partir deste
ano”, finaliza o CEO do
Portal de Compras Públi-
cas.

Educação financeira: Mais de um milhão de
alunos vão aprender a lidar com o dinheiro

volvam hábitos saudá-
veis de consumo e pou-
pança, e construam uma
base sólida para o futu-
ro. Na vida adulta, essa
base se traduz em maior
segurança e autonomia
para lidar com diferentes
situações financeiras”.

As escolas que já tra-

balhavam o assunto com
seus estudantes nas ati-
vidades complementares
do Programa de Ensino
Integral (PEI) têm tido
resultados positivos das
aulas de educação finan-
ceira. É o caso da Escola
Estadual Pio X, em São
José do Rio Preto, no in-

ASSOCIE-SE À SANTA
CASA, UM DIA VOCÊ

PODE PRECISAR DELA

terior do estado. Pais e
estudantes foram incen-
tivados a engajarem nas
atividades e, hoje, os alu-
nos têm até uma moeda
virtual interna, a Pio Co-
ins, e um sistema de re-
compensas com base no
desempenho escolar.
(Do Portal do Governo)
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Já tomou água hoje? Veja os principais benefícios
do consumo da bebida para a saúde

A água desempenha um pa-
pel fundamental em nosso orga-
nismo, sendo essencial para o
bom funcionamento de diversos
sistemas e processos vitais.

Mas, apesar de ser muito im-
portante para a saúde, o hábito
de beber água ainda é algo que a
maioria das pessoas acaba negli-
genciando.

1. Mais de 70% do corpo é
composto de água

Esse líquido participa de pra-
ticamente todas as funções do
organismo, sendo essencial aos
tecidos corporais e fundamental
no transporte e na diluição de di-
versas substâncias, entre macro e
micronutrientes. Participa tam-
bém do processo de digestão, ab-
sorção e excreção e auxilia, ainda,
a eliminação de toxinas e a filtra-
ção renal.

2. Retarda o envelhecimen-
to

Esse efeito está relacionado
ao tópico anterior: nossos órgãos
são formados por células e nos-
sas células têm água em sua com-
posição. “Portanto, se o organis-
mo não recebe a quantidade ne-
cessária de água, essa falta acelera
a oxidação celular, causando o
envelhecimento”, esclarece Cin-
tya.

3. Previne desidratação
Quando a ingestão de água é

insuficiente, o organismo pode
apresentar sintomas de desidra-
tação, como sede exagerada, boca
e pele seca, olhos fundos, dimi-

Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
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Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito
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Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
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Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA

nuição da sudorese, cansaço, dor
de cabeça e tontura.

4. Ajuda na concentração
Um estudo sobre mulheres

publicado no The Journal of Nu-
trition explorou o estado de hi-
dratação na função cerebral e des-
cobriu que uma perda de 1,4% do
peso corporal em líquidos duran-
te o exercício causava uma queda
na concentração.

5. Regula a temperatura
corporal

Nosso corpo remove o líqui-
do através do suor; assim, pre-
cisamos estar hidratados a fim
de que esse processo seja reali-
zado com eficiência. “Quanto
mais quente o ambiente, mais
importante é a água. A desidra-
tação em um ambiente quente
pode causar insolação”, afirma
a especialista.

6. Ajuda na prevenção de pe-
dra nos rins

Sem água suficiente, a produ-
ção de urina cai, o que pode per-
mitir que os minerais formadores
de pedras se acumulem nos rins e
na bexiga. Da mesma forma, con-
sumir líquido suficiente pode aju-

dar a controlar o risco de infec-
ções do trato urinário (ITU), pois
a sub-hidratação pode promover
o crescimento de bactérias causa-
doras de infecção, de acordo com
a UCLA Health.

7. Previne constipação
De acordo com especialistas,

não beber líquido suficiente é uma
causa comum de constipação.

Como consumir água?
Existe uma recomendação ge-

ral de aproximadamente 35 ml por
cada kg de peso, ou seja, uma pes-
soa com 65 kg deve tomar aproxi-
madamente 2,27 litros de água por
dia, por exemplo. Assim, a quan-
tidade de água necessária está as-
sociada a cada condição individu-
al.

De acordo com a coordena-
dora de nutrição, “podemos hi-
dratar o organismo de duas ma-
neiras: a ingestão de líquidos é a
forma mais eficaz e inclui, além
da água, sucos naturais, água de
coco e chás como camomila, erva-
doce e cidreira. A segunda forma
ocorre por meio da ingestão de
alimentos que possuem água na

composição. Entre as
opções que proporcio-
nam mais hidratação,
estão frutas e legumes,
como melancia, moran-
go, pêssego, abobrinha,
pepino e tomate”.

Quente ou fria?
Algumas vantagens

podem ser observadas
ao consumir água em
determinadas tempera-
turas:

Beber água quen-
te: caso esteja gripado,
resfriado ou com sinto-
mas de garganta e fadi-
ga, desfrutar de uma be-
bida quente em uma ca-
neca pode melhorar um

pouco seu ânimo. De acordo com
pesquisa publicada na Rhinolo-
gy, uma bebida quente com frutas
aliviou um número maior de sin-
tomas de um resfriado comum,
comparada a uma bebida de fru-
tas idêntica, servida em tempera-
tura ambiente;

Beber água fria: consumi-
da em temperaturas frias, a água
pode trazer maior eficácia na hi-
dratação após um treino. O Jor-
nal Internacional de Medicina
Clínica e Experimental publicou
um pequeno estudo no qual ob-
servou-se que voluntários bebe-
ram mais quando a água estava a
16°C e a consumiram significati-
vamente menos quando a 5°C. O
objetivo da análise era avaliar se
a temperatura da água afeta o
quanto uma pessoa a ingere vo-
luntariamente após um grande
esforço.

A hidratação é sempre bem-
vinda, em especial ao acordar,
durante a atividade física, antes e
após comer e ao se deitar. Com
sua garrafinha cheia, as chances
de manter-se saudável e prevenir
doenças é muito maior. (Por Fer-
nanda Martinelli)

Coordenadora de
Nutrição e Dietética

destaca o papel vital da
água no organismo e

discute seus benefícios
para a saúde e

prevenção de doenças
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O crescimento ex-
pressivo na quantidade
de indivíduos diagnosti-
cados com autismo no
mundo, que hoje já repre-
senta cerca de 2% da
população do planeta,
traz à tona uma discus-
são importante: os casos
de autismo estão aumen-
tando ou os números
atuais são reflexo de uma
evolução no diagnóstico
do transtorno, tanto em
crianças quanto em adul-
tos? 

Pesquisas científicas
demonstram que o autis-
mo tem uma forte base
genética, que pode che-
gar a mais de 90% de her-
dabilidade. Nos últimos
20 anos, houve grande
evolução no diagnóstico
devido aos avanços das
técnicas de sequencia-
mento. Mas no Brasil,
ainda há precariedade na
adoção de políticas pú-
blicas que permitam o
acompanhamento e o
tratamento de todos os
brasileiros nessas condi-
ções. O Censo escolar
registrou um aumento de
280% no número de es-
tudantes com TEA matri-
culados em escolas pú-
blicas e particulares do
país, apenas no período
entre 2017 e 2021. E a
Organização Mundial de
Saúde (OMS) estima que
o Brasil tenha entre 2 e 4
milhões de pessoas com
TEA. 

“É preciso investir em
políticas públicas de Es-
tado, que permaneçam
mesmo com as mudan-
ças de governo. Desde
setembro passado, a
atenção aos autistas
consta na Política Naci-
onal de Saúde das Pes-
soas com Deficiência
(PNSPD). Mas apesar de
avanços na legislação, é

Diagnóstico de autismo aumenta nos consultórios e
muitos adultos estão descobrindo que têm o transtorno

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

Cenário avançou nas últimas décadas, mas ainda faltam políticas públicas
eficientes para promover a verdadeira inclusão dos autistas na sociedade

preciso que as leis e as
iniciativas governamen-
tais “saiam do papel” e
atinjam, de fato, uma di-
mensão real de proteção
e de inclusão”, afirma o
Defensor Público Fede-
ral, André Naves, espe-
cialista em direitos huma-
nos e inclusão social. 

O número de diag-
nósticos aumentou ver-
tiginosamente, mas ain-
da há muito a ser desco-
berto. Pesquisas sobre
as causas e característi-
cas do TEA são hoje um
tema primordial da área
de neurodesenvolvimen-
to. De acordo com espe-
cialistas, o TEA envolve,
na verdade, uma condi-
ção multifatorial, uma re-
lação ainda desconheci-
da entre fatores genéti-
cos e ambientais. O
transtorno pode apre-
sentar diferentes graus:
desde o TEA de alto fun-
cionamento, caracteriza-
do por dificuldades de

interação social, mas sem
prejuízos cognitivos; até
distúrbios mais severos,
marcados não só por
problemas de socializa-
ção, mas também por di-
ficuldades de comunica-
ção e comportamentos
repetitivos. 

Por falta de um diag-
nóstico preciso, muitas
pessoas só descobriram
recentemente, na fase
adulta, que têm TEA.
Antes disso, percorre-
ram diversos médicos em
busca de tratamento para
suas dificuldades. Algu-
mas vezes, o diagnósti-
co só ocorreu quando o
paciente decidiu buscar
ajuda porque pretendia
casar ou ter filhos. Ou-
tras vezes, a descoberta
veio por meio de um fi-
lho com TEA, quando o
pai ou a mãe percebeu
que tinha características
e comportamentos pare-
cidos, ainda que leves.
Esse, inclusive, foi o

caso da advogada Barba-
ra Moura Teles, atuante
na área de direitos dos
Autistas, mãe de uma
criança com TEA e ela
mesma, autista. 

“Eu só descobri que
era autista após ter rece-
bido o diagnóstico de
autismo de meu filho. É
importante destacar que
o TEA é definido pela ci-
ência como uma condi-
ção neurológica genéti-
ca. Isso significa que
boa parte ou quase to-
dos os autistas herdaram
isso em seus genes, da
carga genética de seus
pais. Diversos estudos
apontam que a carga ge-
nética masculina é pre-
dominante, mas eu estou
aqui para discordar dis-
so. Eu, mãe do Antônio,
fui recém-diagnosticada
autista, aos 40 anos, ní-
vel 1 de suporte com al-
tas habilidades. Então a
carga genética do Antô-
nio também é minha”,

pontua Barbara. 
Henrique Vitorino,

autor do livro “Manual
do Infinito – Relatos de
um autista adulto”, é ou-
tro que teve o diagnósti-
co tardio de autismo.
“Sou um homem cisgêne-
ro, branco, de 32 anos.
Fui diagnosticado autis-
ta somente aos 29 anos.
O diagnóstico pode vir
tarde, no entanto, o au-
tismo nos acompanha
desde sempre. Eu, parti-
cularmente, tenho muita
dificuldade com impre-
visto, mudança. Então,
mesmo antes do meu di-
agnóstico formal, eu já

percebia e falava dessas
dificuldades”. 

A boa notícia é que
atualmente e, cada vez
mais, os casos de autis-
mo estão sendo diagnos-
ticados precocemente e
com mais facilidade. Com
o advento da internet,
dos sites e redes sociais,
o acesso à informação é
bem maior e muitas pes-
soas que sempre se sen-
tiram “deslocadas”, “sem
ambiente”, “diferentes”,
começaram a escutar e a
ler sobre autismo e se
identificaram. Hoje em
dia, também, os profissi-
onais têm um olhar mais
aguçado para diagnosti-
car o TEA. 

No Dia Mundial de
Conscientização do Au-
tismo, celebrado em 02
de abril, destacamos a
importância do diagnós-
tico adequado, do acom-
panhamento especializa-
do e da inclusão social
das pessoas com TEA. O
diagnóstico não é sim-
ples. Não existe um bio-
marcador que aponte
que alguém tem ou não
tem autismo. Assim, é
fundamental que neuro-
logistas, pediatras e psi-
quiatras estejam cada
vez mais preparados e
atualizados para dar o
diagnóstico com maior
precisão e o mais cedo
possível, a fim de garan-
tir melhor qualidade de
vida à essa parcela da
população.
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EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº: 1002500-41.2023.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião Extra-

ordinária
Requerente: Jonas Quintino e outro
1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS,

expedido nos autos da Ação de Usucapião, PRO-
CESSO Nº 1002500-41.2023.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro
de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).Felipe
Abraham de Camargo Jubram, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desco-
nhecidos, eventuais interessados, bem como seus
cônjuges e/ou sucessores, que Maria Inês Mataveli
Quintino e Jonas Quintino ajuizou(ram) ação de USU-
CAPIÃO, visando a obter o domínio pleno de um imó-
vel rural denominado “Sítio Nosso Recanto”, localiza-
do no “Bairro Moreira”, no município de Capão Boni-
to e comarca de Capão Bonito, contendo uma área de
61,4026 há, alegando posse mansa e pacífica no prazo
legal. Estando em termos, expede-se o presente edital
para citação dos supramencionados para, no prazo de
15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 20 dias.
Não sendo contestada a ação, o réu será considerado
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cida-
de de Capão Bonito, aos 06 de março de 2024.

Dr Felipe Abraham de Camargo Jubram
Juiz de Direito

Tribunal de Justiça do Estado de
São Paulo Comarca de Capão Bonito

1ª Vara Foro de Capão Bonito

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020

EDITAL DE CONVOCAÇÃO LISTA CONCURSO
PÚBLICO PARA CONTRATAÇÃO TEMPORÁRIA

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais, RESOL-
VE:

CONVOCAR, a candidata abaixo relacionada, se-
guindo a lista de classificação do Concurso Público 01/
2020, para contratação por prazo determinado. O
não comparecimento da candidata convocada por este
edital, no prazo de 03 (três), dias úteis, contados da sua
publicação, implicará, automaticamente, na sua desis-
tência à vaga de contrato.

Ribeirão Grande, 27 de março de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito Municipal

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa

Inscrições e informações
Entrar em contato pelo

telefone: 15 99644-4913 ou
link https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQL
SfVKRwT38JxZY1M5MZ
vBwLNYpi-A0UTNO4hY
BOd3OYGjmpTGw/view
form

O Percurso
A saída será às 8h00 em

frente ao Departamento de
Turismo e Cultura, no Cen-
tro Poliesportivo Arlindo
Paulino Vaz, e seguirá por
estrada municipal de terra
totalizando cerca de 25 Km
até o Parque Estadual In-
tervales, no coração do
maior contínuo de Mata
Atlântica preservada, a
Grande Reserva Mata
Atlântica. A recepção de
chegada será no parque
com um café da manhã.
Haverá carro de apoio.

Data: Domingo, dia 28
de abril às 8h00.

Passeio Ciclístico Turístico de Ribeirão
Grande até o Parque Estadual Intervales

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas,
Forro PVC, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções,
Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Rua Rio
Grande do
Sul, 542
Capão
Bonito

Tudo posso
naquele que
me fortalece
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Noite de memória, arte e identidade cultural

EXPOSIÇÃO DE
ARTE  - Em uma noite de
memória, arte e identida-
de cultural, abrimos a ex-
posição de arte das obras
em tela, artesanato e ce-
râmica da saudosa artis-
ta Cely Eiko Yao.

Com presença do di-
retor municipal de cultu-
ra Alexandre Mendes, de
representantes da Asso-
ciação Cultural Esporti-
va Capão Bonito - ACE-
CB - Kaikan,  Kenji Suda
(presidente) e sua espo-
sa Ana e o tesoureiro
João Sassada e sua es-
posa, com autoridades
municipais prefeito Júlio
Fernando e secretária de
Educação e Cultura - Ana
Luiza, artistas, amigos e
familiares da artista Cely
Yao e uma linda apresen-
tação do Grupo Genryu
Daiko de Capão Bonito
que tocaram a música
Shikisai - os artistas Ro-
drigo Rosário no Fue
(flauta de bambu), Rodri-
go Nishida no Katsugui
(tambor), Riemi Nishida
no chapá (pratinhos).

cializou-se no atendi-
mento a animais de pe-
queno porte.

Em 28/01/1984, retor-
nando para Capão Boni-
to, abriu sua própria clí-
nica, denominada Clínica
Saúde Animal. Traba-
lhou também na Casa da
Lavoura, em Capão Bo-
nito.

No ano 2000, aprova-
da em concurso público,
assumiu o cargo de Fis-
cal Federal Veterinário,
no Ministério da Agricul-
tura, em São Paulo, onde
atuou durante quinze
anos.

Na Arte - Devido a
seu persistente amor às
artes, Cely manteve pro-
longados contatos com
diferentes linguagens e
técnicas: cerâmica, cro-
chê, tricô, bordado, arrai-
olo, machetaria. Artesã
de mão cheia, com pleno

domínio de pinturas em
cerâmica, também pinta-
va quadros, em óleo e
tela, e tecia painéis (ar-
raiolo).

Em suas obras, per-
cebemos as luzes e as
cores da natureza de nos-
so município, com forte
presença de flores, folha-
gens e paisagens.

Ao todos são 40 pe-
ças entre cerâmicas, tela
e óleo, artesanatos, tape-
çaria e objetos da cultu-
ra japonesa.

EXPOSIÇÃO
A exposição aberta

até o dia 19 de abril, das
9h30 às 11h00 e das
13h30 às 16h00, na rua
Salvador Nicácio Men-
des, 278, bairro Santa
Rosa (antigo Caps).

Entrada Gratuita
Classificação Livre
Maiores informações

pelo Whats 15 3543-1788

Com presença especial
da professora e escrito-
ra Emília Miyada e fala
de Márcia Yao irmã de
Cely Eiko Yao, homena-
gens foram realizadas.

A artista Aline Men-
des realizou o cerimoni-
al. A exposição teve cu-
radoria de Maurílio Alei-
xo com a equipe da Divi-
são Municipal de Cultu-
ra - Reinaldo, Nice, Na-
tali, Igor e Daiane.

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Sobre a artista - Cely
Eiko Yao - Nasceu em
Capão Bonito, em 08/09/
1961. Filha de Mitiaki Yao
e Maura Nobuko Yao.

Irmã de Margareth M.
Yao Watanabe, Maria
Luiza Y. Yao, Edson Koiti
Yao, Márcia Cristina Ma-
sako Yao Nishimura, Isa-
bel Cristina Teruko Yao,
Regina Célia Shizue Yao
Komoto, Selma Vitória
Satiko Yao Minioli.

Cursou o ensino mé-
dio na Escola Estadual
“Dr. Raul Venturelli”, em
1976, e ingressou na Uni-
versidade de São Paulo -
UNESP - no município de
Jaboticabal - SP, em 1983,
visando graduar-se em
Medicina Veterinária.

Já formada, traba-
lhou, nos primeiros anos
de profissão, em um hos-
pital veterinário, na cida-
de de São Paulo, e espe-

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral



Página  08    SEXTA-FEIRA, DIA 29 DE MARÇO DE 2024 CAPÃO BONITO

Jovem morre esfaqueado por
adolescente em Capão Bonito

Um adolescente de 17
anos foi morto a facadas
por outro, de 14, na noi-
te desta segunda-feira
(25), em Capão Bonito
(SP). O crime foi registra-
do em um campo de fute-
bol, no bairro Vila Maria.

Conforme a Polícia
Civil, o adolescente Alex-
sander da Silva Nasci-
mento foi atingido entre
5 e 7 vezes com uma faca
pelo agressor.

Segundo a Polícia
Civil, família

informou que o
suspeito sofre de
esquizofrenia e
que faz uso de
medicamento
controlado.
Vítima foi

socorrida e
levada ao pronto

socorro, mas
não resistiu

aos ferimentos

m ed i c a m e n t o
controlado e que
há algum tempo
vinha dizendo
que “ouvia vozes
que lhe manda-
vam matar al-
guém”.

Alexsander
foi socorrido por
moradores e le-
vado à Santa
Casa, mas não
resistiu aos feri-
mentos.

O corpo dele
foi velado na
Igreja IEQ Casa
do Leão, e o se-
pultamento foi
realizado na ma-
nhã de quarta-
feira, (27), no Ce-
mitério São João
Batista, em Ca-
pão Bonito.

O adolescen-
te de 14 anos foi
apreendido e
aguarda decisão
da Justiça e ava-
liação de condi-

Ainda segundo a po-
lícia, a família informou

que o suspeito sofre de
esquizofrenia, faz uso de

ção mental. (Por g1 Ita-
petininga e Região)

O número de casos de
febre Oropouche no Bra-
sil nos três primeiros me-
ses de 2024 é quase qua-
tro vezes maior do que o
contabilizado em todo o
ano passado. De acordo
com o Ministério da Saú-
de, desde janeiro foram
registrados 3.161 casos
da doença, contra 832 ao
longo de todo 2023.

O Amazonas concen-
tra a maior parte dos ca-
sos (2.462), seguido por
Roraima (590), pelo Acre
(68), Pará (23) e por Ro-
raima (18). As faixas etá-
rias mais atingidas são
pessoas com idade entre
30 e 39 anos, entre 20 e
29 anos e entre 40 e 49
anos.

A pasta investiga o
que classificou como
"rumor" na região Nor-
deste — pelo menos um
caso ainda não confirma-
do da doença. "Estamos
analisando e entrando em
contato com o municí-

Em três meses, país tem
quase quatro vezes mais

casos de febre Oropouche
do que em todo 2023

pio", disse a secretária de
Vigilância em Saúde e
Ambiente, Ethel Maciel,
nesta quarta-feira (27).

"Estamos atentos a
mudanças que podem
estar acontecendo",
completou.

O que é a febre
Oropouche

A febre Oropouche é
transmitida por mosqui-
tos, sobretudo pelo Cu-
licoides paraensis e pelo
Culex quinquefasciatus,
conhecidos popularmen-
te como "maruim". Os
sintomas são parecidos
com os da dengue, du-
ram entre dois e sete
dias e incluem febre de
início súbito, dor de ca-
beça intensa, dor nas
costas e na lombar e dor
articular.

Em fevereiro, uma
equipe do Ministério da
Saúde foi enviada ao
Acre para revisar casos
contabilizados como
dengue, mas que seriam
de febre Oropouche. No
início de janeiro, o esta-
do chegou a declarar
emergência em saúde
pública em razão de uma
explosão de casos de
dengue. (SAÚDE | Do
R7)

Ministério da Saúde
informou ter

notificado 3.161
casos da doença no
país este ano; em

todo o ano passado
foram 832 registros
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Programa PEAD estimula capacitação de bolsistas em reunião
PROGRAMA PEAD | No

último dia 14 de março, o se-
cretário executivo de Governo
e coordenador do programa
Pead – Beto Tallarico promo-
veu uma reunião com os bol-
sistas do Pead, no Centro Edu-
cacional Cultural Esportivo
“Paulo Freire” de Capão Boni-
to. A reunião foi promovida às
bolsistas do Programa Pead
(Programa Emergencial de Au-
xílio Desemprego) visando o
incentivo à capacitação, segui-
da de uma palestra abrangen-
do os temas ligados ao merca-
do de trabalho e os serviços
da Casa do Empreendedor.

O prefeito Júlio Fernando
abriu o evento e enfatizou o
compromisso do governo mu-
nicipal em proporcionar opor-
tunidades de renda e capaci-
tação para os cidadãos de Ca-
pão Bonito. O prefeito  agra-
deceu a participação de todos
e destacou a importância das
parcerias com as secretarias
de Governo, Educação e De-
senvolvimento Social, que têm
contribuído para o sucesso do
programa.

A palestra foi ministrada
pelo assistente social Lucilei
Araújo, que ressaltou a impor-
tância do conhecimento e da
qualificação profissional para
a inserção das bolsistas no
mercado de trabalho. Ele des-
tacou a necessidade de bus-
car constantemente o aprimo-
ramento e a atualização em
suas áreas de interesse.

A equipe do Programa PEI
- Polo de Empregabilidade In-
clusivo, da cidade de Itapeva,
presente ao evento, comparti-
lhou informações sobre como
o programa funciona e como
as bolsistas podem se benefi-
ciar dele. O PEI é um programa
que tem como objetivo promo-
ver a inclusão, permanência e
desenvolvimento profissional
de pessoas com deficiência no
mercado de trabalho.

Na Casa do Empreendedor,
local onde o programa é de-
senvolvido, os bolsistas têm
a oportunidade de participar de
capacitações, workshops e re-
ceber orientações sobre como
elaborar currículos, preparar-
se para entrevistas de empre-
go, entre outros temas rele-
vantes.

“Buscamos promover a in-
clusão social e a valorizamos
a educação e o conhecimento
como instrumentos para o de-
senvolvimento pessoal e pro-
fissional dos bolsistas. O Pro-
grama Pead tem o objetivo de
incentivar a capacitação pro-
fissional e proporcionar opor-
tunidades de crescimento,
contribuindo para sua inde-
pendência e sucesso no futu-

ro” – destacou Beto Tallarico.
A reunião foi uma ótima

oportunidade para as bolsis-
tas conhecerem mais sobre o
Programa PEI e compreende-
rem a importância do conheci-
mento e da qualificação para
conquistar um lugar no mer-
cado de trabalho.

Por meio dessas parcerias
e do trabalho conjunto entre
as secretarias, o município de
Capão Bonito busca promover
políticas públicas voltadas
para a capacitação e geração
de emprego, visando o desen-
volvimento econômico e soci-
al da região.
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Diferentemente dos
últimos anos, um núme-
ro expressivo de sojicul-
tores brasileiros fechará
o ano com resultados
negativos, aponta a DA-
TAGRO Grãos em sua
revisão do perfil projeta-
do para a renda dos pro-
dutores da oleaginosa na
safra 2023/24. “Apesar
do recuo nos custos de
produção, tivemos tam-
bém a queda expressiva
nos preços, ficando a
possibilidade de renda
positiva atrelada ao bom
desempenho na produti-
vidade – e mesmo nos
casos positivos, no ge-
ral, com desempenho in-
ferior aos três últimos
anos”, comenta Flávio
Roberto de França Juni-
or, economista e líder de
conteúdo da DATAGRO
Grãos. 

Observa-se que as
variáveis que determi-
nam a lucratividade bru-
ta, definida através da
relação entre a receita
obtida, custo de produ-
ção e produtividade,
pendem para o lado po-
sitivo apenas para os
sojicultores que conse-
guirem colher bem. “No
lado limitante, considera-
mos queda expressiva
na expectativa de produ-
tividade média, muito
abaixo da expectativa ini-

Lucratividade da soja aperta no Brasil,
avalia DATAGRO Grãos

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Telefone: (15)

3543-8300

“Depois de 17 anos seguidos de renda dominantemente positiva aos produtores brasileiros de soja, a temporada da safra 2023/24
corre o risco de ter resultados negativos para a maioria”, comenta França Junior, líder de conteúdo da consultoria

cial e do recorde do ano
passado. Apesar do bom
nível tecnológico, a influ-
ência de um fenômeno El
Niño de forte intensida-
de trouxe duros impac-
tos por conta da irregu-
laridade das chuvas”, diz
França Junior. 

A consultoria redu-
ziu o potencial de pro-
dutividade média da sa-
fra 2023/24 dos 3.592 kg/
ha da estimativa prelimi-
nar de julho de 2023 para
os atuais 3.233 kg/ha. “E
com viés de baixa no
próximo levantamento”,
ressalta o líder de con-
teúdo da DATAGRO
Grãos. Em caso de con-

Grãos. 
Em relação à receita,

analisando os três prin-
cipais componentes –
Bolsa de Chicago, prêmi-
os de exportação e taxa
de câmbio –, a sinaliza-
ção inicial aponta preços
domésticos abaixo dos
excepcionais observa-
dos de 2020 a 2023, re-
tornando para patamares
aquém da média.  

“Depois de 17 anos
seguidos de renda domi-
nantemente positiva aos
produtores brasileiros de
soja, a temporada da sa-
fra 2023/24 corre o risco
de ter resultados negati-
vos para a maioria. Só
conseguirá atingir o 18º
ano de lucratividade bru-
ta favorável aqueles pro-
dutores que obtiveram
sucesso na produtivida-
de média”, analisa Fran-
ça Junior. “A princípio,
temos sinalizações abai-
xo dos resultados ainda
positivos de 2023, e mui-
to abaixo dos excepcio-
nais números de 2020,
2021 e 2022, com indica-
ção de custos de produ-
ção menores, mas cená-
rio pior de preços domés-
ticos e produtividades
seriamente comprometi-
das”, complementa o lí-
der de conteúdo da DA-
TAGRO Grãos.

firmação, esse desempe-
nho seria 10% inferior
aos 3.589 kg/ha do re-
corde alcançado na sa-
fra 2022/23.  

Foi observada ex-
pressiva retração nos

custos operacionais de
produção da safra 2023/
24 de soja nos estados
do Mato Grosso, Paraná
e Rio Grande do Sul, lí-
deres nacionais na pro-
dução da oleaginosa.

Porém, esse recuo acon-
tece sobre uma base mui-
to elevada, depois dos
fortes aumentos regis-
trados nas safras 2021/22
e 2022/23. “Esse é o se-
gundo fator fundamental
para a definição da ren-
da desta temporada, e o
único positivo aos ga-
nhos dos produtores. De
saldo, temos a diminui-
ção de gastos com insu-
mos e alguma retração no
padrão da taxa de câm-
bio na temporada, mas,
por outro lado, o aumen-
to expressivo nos custos
fixos”, ressalta o líder de
conteúdo da DATAGRO

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Rufos c/4 Metros,

Estruturas Metálicas, Forro PVC, Ferro
p/Construções e Reformas em Geral

Tudo posso naquele que me fortalece

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Dupla César Menotti e Fabiano faz parte das atrações
de aniversário de Capão Bonito; confira a programação

Capão Bonito (SP)
completa 167 anos de
emancipação no dia 2 de
abril. Para celebrar o ani-
versário, a cidade prepa-
rou uma programação
com diversas atrações
gratuitas, incluindo o
show da dupla César
Menotti e Fabiano.

A programação in-
cluiu desfiles, torneios
de esporte, shows, mo-
tocross e exposições.
Veja a programação com-
pleta abaixo:

30/03: 1ª Encontro
Municipal Festival Serta-
nejo Bailão com Pedrinho
Santiago, às 17h00, no
Estádio “Dr. José Sidney
da Cunha”;

31/03: Páscoa feliz
com shows e brinque-
dos infláveis, às 14h00,
no Estádio “Dr. José Sid-
ney da Cunha”;

01/04: Show de Cé-
sar Menotti e Fabiano e

Fest, às 10h00, no Ras-
tro da Serpente;

14/04: Motocross,
às 08h00, nas Terras de
Embiruçu e Batalha de
Hip Hop, às 09h00 e às
19h30, no Centro Educa-
cional “Paulo Freire”;

21/04: Chorinho no
Coreto Centenário, às
10h00, na Praça “Maestro
Edmundo Cacciacarro”;

25/04: Exposição
Agropecuária na Praça
“Cunha Bueno”;

26/04: Exposição da
Vida e Obra de Fátima
Queiroz '40 anos de arte',
às 18h30, na Divisão
Municipal de Cultura;

27/04: 3ª Comemora-
ção Municipal da Comu-
nidade Árabe e 5º Festi-
val de Dança do Ventre
"Bernadeth Faia", das
19h00 às 21h30, no Cen-
tro de Convenções. (Por
g1 Itapetininga e Re-
gião)

César Menotti e Fabiano se apresentam em Capão Bonito (SP) — Foto: Júlio Cesar Costa/G1

Aniversário da cidade será celebrado durante todo o mês de abril
com diversas atrações, incluindo o show gratuito da dupla sertaneja

artistas regionais, às
19h00, no Estádio “Dr.
José Sidney da Cunha”;

06/04: Desfile Cívi-
co, às 16h00, na Rua Ge-
neral Carneiro;

12/04: Rastro Moto
Fest, às 19h00, no Ras-
tro da Serpente;

13/04: Motocross,
às 08h00, nas Terras de
Embiruçu e Rastro Moto

PAT Itinerante intensifica ações no Distrito Industrial
PAT ITINERANTE |

A equipe de coordena-
ção da Casa do Empre-
endedor através de uma
ação itinerante visitou
no último dia 19, a empre-
sa Insaltec do empresá-
rio Waldemar da Costa
Júnior.

A Insaltec, empresa
que produz suplemento
mineral para bovinos, há
mais de 20 anos em Ca-
pão Bonito, instalou-se
no Distrito Industrial II e
investiu mais de R$ 3 mi-
lhões na construção da
nova fábrica. Em agosto
de 2023, teve a sua licen-
ça de operação habilita-
da gerando mais de 20
empregos em nosso mu-
nicípio.

O empresário Júnior
Camargo, da Empresa In-
saltec, também teve a
oportunidade de expor
suas necessidades e di-
ficuldades como empre-
endedor, e a equipe do
PAT se prontificou a au-
xiliá-lo no que fosse ne-
cessário.

“O Pat itinerante é de
extrema importância,
pois permite que os em-

preendedores locais te-
nham acesso aos nossos
serviços e benefícios
podendo contribuir para
o crescimento de seus
negócios e para a gera-
ção de emprego e renda”
– destacou o diretor de
Indústria e Comércio,
João Carvalho Júnior.

A identificação de va-
gas de emprego e o cadas-
tro realizado pelo PAT é
fundamental para conec-
tar os trabalhadores de-

sempregados com as
oportunidades de traba-
lho disponíveis na região.

A Casa do Empreen-
dedor continuará traba-
lhando em parceria com
o PAT e outras institui-
ções para promover o
desenvolvimento eco-
nômico da região, capa-
citando empreendedo-
res, facilitando o acesso
a serviços públicos e au-
xiliando na geração de
empregos.
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Banco de Sangue de Itapetininga começa a funcionar em abril

O Posto Municipal de Co-
leta de Sangue de Itapetinin-
ga (SP) começa a funcionar em
abril. Por decisão unânime do
Conselho Deliberativo do
Hospital das Clínicas de Bo-
tucatu, o Acordo de Coopera-
ção Técnica entre a Prefeitura
de Itapetininga e a Unesp para
a instalação do posto foi apro-
vado no último dia 18.

A assinatura do Acordo de
Cooperação Técnica marca a
última etapa necessária para a
entrega em definitivo do novo
serviço de saúde municipal,
prevista para o início do mês
de abril.

A unidade será instalada à
rua Jorge Ozi, 692, na área cen-
tral, em um imóvel com mais
de 131 m² e toda estrutura ne-
cessária para os procedimen-
tos de doação.

A reunião, realizada no pré-
dio da Faculdade de Medicina
da UNESP, em Botucatu, con-
tou com a participação do che-
fe do Executivo, do diretor Pre-
sidente da Faculdade de Me-
dicina e Presidente do Conse-
lho Deliberativo, Dr. Carlos

Magno Castelo Bran-
co Fortaleza e do dire-
tor vice-Presidente da
Faculdade de Medici-
na, Dr. Pedro Louren-
ção, além dos demais
integrantes do Conse-
lho.

Com a finalização
desta etapa, o municí-
pio está liberado tec-
nicamente para operar
o Posto de Coleta de
Sangue.

Posto de Coleta
de Sangue

em Itapetininga
O Posto Munici-

pal de Coleta de San-
gue, iniciativa inédita
em Itapetininga, é re-
sultado do 3º Leilão Solidário,
realizado durante a 50ª Expoa-
gro. Na ocasião, graças aos
lances alcançados nos arrema-
tes dos mais diversos itens,
foram arrecadados R$ 236,5 mil
para a compra dos equipamen-
tos necessários ao local.

Durante todo o processo
de implantação do novo ser-

O Posto de Coleta de Sangue será instalado à rua Jorge Ozi, 692, na área
central, em um imóvel com mais de 131 m² e toda estrutura necessária para os
procedimentos de doação. — Foto: Divulgação/Prefeitura de Itapetininga

Unidade será instalada na rua Jorge Ozi, 692, na área central com
mais de 131 m² e estrutura necessária para os procedimentos de doação

viço foram realizadas inúme-
ras visitas das equipes técni-
cas do Hemonúcleo da
UNESP de Botucatu para ins-
peção e, posterior, parecer fa-
vorável na instalação.

É importante destacar que
a gestão pública municipal
obedeceu rigorosamente a to-
dos os trâmites exigidos por

Lei para a instalação, aquisi-
ção de equipamentos e opera-
cionalização do Posto de Co-
leta de Sangue, de acordo com
a complexidade que o proces-
so demandou.

Os equipamentos para o
Posto de Coleta de Sangue
foram adquiridos por meio de
processo licitatório, com a apli-

cação de recursos feita de for-
ma transparente e com total li-
sura. Ao todo foram adquiri-
dos mais de 30 itens destina-
dos ao projeto em um investi-
mento que superou o valor ar-
recadado.

O município também já
contratou, por meio do último
concurso público, os profissi-
onais que atuarão no Posto de
Coleta de Sangue, os quais
irão receber a capacitação téc-
nica exigida pela complexida-
de do serviço diretamente na
UNESP de Botucatu.

Para assegurar maior como-
didade aos doadores de san-
gue e um acesso rápido e ágil
para fazer sua doação, o Pos-
to de Coleta de Sangue será
instalado à rua Jorge Ozi, 692,
na área central, em um imóvel
com mais de 131 m² e toda es-
trutura necessária para os pro-
cedimentos de doação.

Após a inauguração do
Posto de Coleta de Sangue
será iniciado o cadastramen-
to para os futuros doadores.
(Por g1 Itapetininga e Re-
gião)


